

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
 Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.  
 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
 en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
 Entregando su importe en Madrid ó envián-  
 dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
 á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1.601 DE LA MAÑANA. MADRID, DOMINGO 9 DE NOVIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los decretos de nombramiento de gobernadores de que anticipadamente hemos dado cuenta, y que fueron rubricados el día 5 por S. M. En rigor solo hay entre los nueve un verdadero nombramiento, pues los demás no hacen sino cambiar de puesto. El gobernador de Granada, D. Ignacio Méndez Vigo, va á Zaragoza; el de Alicante D. Francisco Sepúlveda á Granada; el de Segovia D. Julio Pardo á Alicante; el de Almería D. José de la Fuente Alcantara á Segovia; el de Santander D. Gregorio de Goicoerrotea á Almería; el de Teruel D. Antonio Cuervo á Santander; el de Logroño D. Manuel Somoza á Teruel; y el de Zamora D. Félix María Trava de Logroño. Para el gobierno de Zamora ha sido nombrado D. Romualdo Becerril gobernador que ha sido de Avila.

Ha sido nombrado comandante de la goleta *Prosperidad*, el teniente de navío don Leandro Alesson y Millan.

El supremo tribunal de justicia ha dejado establecido en sentencia de 3 de noviembre, que siendo parte legítima para promover los juicios voluntarios de testamentaria el cónyuge que sobrevive, y el legatario de parte alicuota, lo son tambien para deducir las solicitudes concernientes á la intervención y administración del caudal.

Por la dirección del Registro se ha pasado una circular á los registradores de la propiedad, escitándoles á la mas pronta terminacion de los indices, y ofreciéndoles consideraciones como un mérito especial en sus expedientes la mayor diligencia y celo en el desempeño de este cometido.

Por el mismo centro se ha pasado otra circular, á fin de que manifiesten y fijen el término en que podrá quedar ultimada la formación ó rectificación de índices, aquellos registradores que no pudieron señalar el tiempo que consideraban necesario para llevar á cabo este trabajo cuando dieron parte del estado en que se encontraba.

Tambien se ha resuelto que se devuelvan las fianzas á los registradores que cesen en sus cargos antes de plantearse la ley hipotecaria, en la misma forma que á los antiguos contadores, por estar hoy considerados como tales.

Habiendo renunciado D. Francisco Pérez y Gutiérrez, y D. José Falguera y Ciudad el cargo de diputados á Cortes, el primero por el distrito de Caspe, provincia de Zaragoza, y el segundo por el de Cuenca, se ha mandado proceder á nueva elección en cada uno de dichos distritos.

Por el ministerio de Fomento han sido autorizados: D. Juan Santiago Moreno y D. Manuel Paulino Cortés para que utilicen las aguas del manantial que existe entre las Cuevas de Mateo Alonso y Francisco Sanchez, en un molino de aceite que poseen en el término de Moratilla de los Meleros, provincia de Guadalajara; D. José Andreu y Miser, para aprovechar aguas; D. Pedro Martín Estrada, para iluminar aguas; y D. Marcos Navarro Palao para el mismo objeto.

El señor ministro de Gracia y Justicia, de acuerdo con el director general del registro de la propiedad, ha pasado una real orden al ministro de Hacienda, encargándole la conveniencia de que se exima á los registradores de los derechos de inscripción que, en concepto de contadores de hipotecas, les exige la Hacienda por real orden de 10 de octubre último.

Por ausencia del gobernador de Granada se hicieron cargo el 5 del mando civil y económico de la provincia el vice-presidente del Consejo y el administrador de Hacienda pública de la misma.

Se está terminando en Almería el trazado de un nuevo acueducto que ha de surtir de abundantes aguas aquella importante población.

Dice *El Avisador malagueño* que la guerra de los Estados-Unidos está siendo fatal para los cosecheros de aquella ciudad, donde hoy se hallan depositadas grandes cantidades de frutos que tenían salida para América y ahora no hay quien los esporte.

El *Clamor público* manifiesta el temor de que los esfuerzos aislados de la disidencia y las oposiciones den mayor aliento y preparen triunfos al ministerio.

Una vez modificada la division de los juzgados de Madrid en la forma que hemos anunciado anteriormente, se acomodará á su tenor la circunscripción del registro de la propiedad, con arreglo á lo prevenido en la ley hipotecaria y en el reglamento.

El martes próximo se pondrá en escena en el teatro Real *La Traviata*.

Ha sido presentada al teatro del Circo una zarzuela en un acto con el título de *El mundo en el año dos mil*.

En el teatro Baquet, de Lisboa, se estrenó el 1.º del corriente una comedia en tres actos de A. César de Vasconcelos, titulada *La Italia*. La representación parece que entusiasma bastante al público.

El día 30 se inauguró en París el teatro lírico. Ejecutose un himno de Gounod, que fué recibido con bastante frialdad, y otras piezas concertantes que tampoco obtuvieron gran éxito. El público no empezó realmente á animarse hasta la segunda par-

te, cuando Mad. Miolan cantó con su admirable talento la canción de las Abejas de la reina Topació. Mad. Viardot fué muy aplaudida en una pieza de *Eurydice*. Una de las piezas que fueron mejor recibidas fué el terceto cantado por Mad. Miolan, Mad. Faure y Mad. Vaudeheure-Dupré, que terminó con una marcha y el desfile de todo el personal de la compañía. El teatro reúne excelentes condiciones acústicas, pero está excesivamente cargado de dorados. No parece sino que los arquitectos se han propuesto enriquecer con el dorado la pobreza artística del edificio. Es tambien magífica la iluminación del teatro por su parte superior.

Hace algunos dias que las tropas de la guarnición de Zaragoza salen á los campos del cementerio, á la instrucción de guerrillas, con arreglo á la nueva táctica del señor marqués del Duero.

Se ha cometido un robo en la iglesia de Jesús, en Tortosa. Los ladrones se han llevado cuantas alhajas hallaron, y huýeron, sin que hasta ahora hayan sido habidos.

Ha llegado á Barcelona un domador de fieras con 84 de estas, que exhibirá al público, dirigiéndose despues á Madrid.

Escriben de Granada que ha producido gran entusiasmo el magnífico cuadro de San Vicente Paul debido al pincel del señor don Francisco Díaz Carreño, discípulo predilecto de D. Federico Madrazo en cuyo lienzo se pinta la pura escuela de tan eminente pintor. Doloroso es ciertamente que dicho cuadro no haya podido presentarse en la exposición para admiración de los inteligentes en el divino arte de Rafael y Murillo.

La carretera Granollers á Mataró se está construyendo con rapidez ocupándose en los trabajos mas de cuatrocientos obreros.

En Figueras causó hace pocos dias alguna alarma el suceso de haber intentado algunos trabajadores franceses abrir una carretera en terreno español. Despues se supo que inmediatamente que se presentaron las autoridades españolas se retiraron aquellos, manifestando que ignoraban fuera terreno español aquel en que trabajaban.

Las *Novedades* combate la idea de un Congreso europeo para arreglar la cuestion de Italia, y dice que ninguna solución que no sea conforme al derecho del pueblo italiano es posible; que si el Congreso ha de venir para esto, y para definir y enaltecer la nueva situación del Pontífice, su solución podrá ser feúda, pero de otra manera, será impotente.

Dice *Las Novedades* que el atentado del comandante del *Montgomery* ha llenado de indignación á la prensa española sin distinción de matices políticos; y que esto era lo natural y lo lógico, porque los insultos que se hacen al pabellón español van á clavar se derechamente como dardos al corazón de cada uno de los españoles.

Segun *El Diario Español*, se cree que hoy designará el jurado de la exposición de bellas artes los cuadros merecedores de premio.

La entrada de trigos en el mercado de Valladolid el día 5, ha sido grande. Las clases muy variadas se han presentado trigos hasta de 85 y 88 libras. Los precios, á pesar de la considerable entrada, no han variado, continuando al precio de 43 rs., siendo muchos los tomadores y con animacion. Se han hecho ventas de 7 á 8 mil fanegas, procedentes de Medina y Arévalo, al precio de 43 rs. fanega 94 libras en esta estacion. Hay ofertas por cargamentos á 43 1/4 y 43 1/2, á cuyos precios no se ha hecho operacion alguna. La cebada está en descenso, y su precio es de 24 rs. fanega. La harina primera á 15 y 12 rs. arroba, clase buena; la segunda á 14.

Varios propietarios de Valladolid se reunieron el 3 para tratar sobre la prolongacion de una de las cañes de aquella población, cuyas obras, si se hacen, serán de verdadera utilidad y ornato.

La señora duquesa de Almodóvar ha sido agraciada con la banda de damas nobles de María Luisa.

El jueves último se verificó en Cádiz el acto de trasladar al panteón de la nueva iglesia catedral, los restos de los prelates que estaban en la antigua. La ceremonia fué solemnizada con la asistencia de todo el clero presidido por el obispo de la diócesis.

Parece que está definitivamente acordado el establecimiento de un ramal de ferrocarril desde la ciudad de San Fernando al arsenal de la Carraca.

En San Fernando se han empezado las oposiciones para cubrir nueve plazas de alumnos de estado mayor de artillería de la armada. Tambien se están verificando los exámenes de ingreso como aspirantes en el colegio naval militar, á cuyos actos se han presentado cuarenta jóvenes.

Ya están en Sevilla los mármoles de Italia destinados al pedestal de la estatua de Murillo, debiendo hacerse al instante las obras necesarias para colocar uno y otra.

Ha regresado á Madrid de vuelta de su viaje á las provincias, el Sr. D. Claudio Moyano.

Hoy domingo á las doce de la mañana, recibirá la investidura del grado de doctor en la facultad de farmacia D. Pedro Gil y Munio, boticario de cámara de S. M., confirmando el Excmo. señor marqués de San Gregorio. Apadrinará al graduando el doctor y catedrático de historia natural don Manuel María de Galdó.

Ya se ha principiado en la calle del Arrenal el derribo de la casa inmediata á la plazuela de Celenque, frente á la parroquia de San Ginés, y vemos con gusto que el proyecto para ensanchar como es debido la espresada calle, continúa sin interrupcion y con la mayor actividad.

Segun *La Corona* de Barcelona, el editor Bernagosi anuncia la publicacion de una nueva novela titulada *Los miserables de España*. Quizá este editor ignora que van ya publicadas algunas entregas de otra que con igual título da ahora la conocida novelista doña Faustina Saez de Melgar.

Dice un periódico de Alicante del viernes: «Ayer fueron detenidos por los agentes de la autoridad, dos jóvenes amantes que, abandonando el hogar paterno se habían trasladado aqui desde la corte, donde residen sus familias, que pertenecen á una clase decente. Ambos son finos y de agradable figura.»

La jóven apenas cuenta diez y seis años: el amante diez y ocho.

Las escenas á que ha dado lugar su detencion, son otros tantos episodios propios de una novela romántica.»

En el Liceo de Barcelona se ha cantado *Giuditta*, con mediano éxito, pues la obra no consiguió despertar gran interés en el público.

La *Sonámbula* ha obtenido mejor resultado en el teatro de Bilbao, donde los cantantes fueron muy aplaudidos.

El liceo de artesanos de Badajoz ha organizado una seccion de música que ha comenzado á dar conciertos que son muy aplaudidos.

En el teatro de San Sebastian va á trabajar una compañía de declamacion dirigida por el actor Sr. Montiano, figurando como primera actriz doña Napoleona Cuello.

De Orense escriben al *Diario* de la Corona que funciona en aquel teatro una compañía de zarzuela en la que exceptuando las dos típles, todos los demás artistas son tan malos como los peores, teniendo además la mala costumbre de no guardar al público las consideraciones que se merece, pues hablan en la escena con los que hay entre bastidores y se acercan á ellos y entran y salen cuando les parece.

El apreciable actor Sr. Valero está ensayando para poner en escena en Barcelona la preciosa comedia *Lo positivo*, que tanto está gustando en el teatro de Lope de Vega.

Las correspondencias y periódicos del extranjero llegados ayer por la mañana á Madrid, nos traen las siguientes noticias:

PARIS 5 de noviembre.

La *Patrie* desmiente las noticias dadas por algunos periódicos de que el doctor Netaton habia vuelto á Spezzia con una sonda de su invencion. El doctor desde que volvió á Paris no ha abandonado á aquella capital.

La *Patrie* dice que el orden que reina en Grecia despues de la revolucion es prenda de aquella nación, que no quiere establecer una república entregando su porvenir político á los peligros de una anarquia permanente.

Dicese que el célebre escritor Victor Hugo está escribiendo una nueva obra, que lleva el laconico título de 1931.

La *Patrie* publica un artículo sobre la cuestion de Méjico diciendo que la proclama del general Forey espresa los verdaderos sentimientos del emperador.

Mr. de Sartiges, representante de Francia en Turin marchará el 18 á esta capital.

Dicese que el *Monitor* publicará en la segunda quincena de este mes la contestacion de Mr. Drouyn de Lhuís á la nota del general Durando, acompañada de algunos otros documentos importantes.

El baron Ricasoli á su paso por Paris ha tenido una larga entrevista con el ministro del interior.

El príncipe Napoleón y la princesa Clotilde han llegado á Paris.

El doctor Netaton ha mandado fabricar un aparato para fijar mejor el pié de Garibaldi. Tambien hace fabricar sondas de un nuevo modelo para operar gradualmente la dilatacion de la herida hasta conseguir la extraccion de la bala.

Aunque no se habla en Paris de disolucion del cuerpo legislativo, empiezan los trabajos para las nuevas elecciones. Los partidos avanzados creen que la reforma de las listas electorales les permitirá elegir en la capital diez y seis representantes de sus ideas.

Mr. Proudhon no contestará ya á sus contradictores en un periódico, sino por medio de un folleto que se publicará en breve.

El 13 de este mes tendrá lugar la primera representación del drama de Emilio Augier, titulado *Le fils de Giboyer*. La censura lo prohibió primero y despues ha dado permiso para que se represente.

La sementera en Francia presenta un aspecto inmejorable.

El *Courrier de l'An* cita el siguiente curioso hecho: «En el distrito de Thourrette exige el cura desde hace treinta años, que por cada bautizo los padres del niño bautizado planten un árbol frutal. Esta localidad, que era pobrísima, es hoy un bosque de frutales.»

TURIN 4 de noviembre.

Garibaldi va á ser conducido á Pisa. El clima variable de Spezzia perjudica á su curacion. Pisa goza de una temperatura muy favorable á los convalescientes.

El *Movimento* ha publicado el dictámen de los diez y siete médicos que celebraron consulta para decidir el plan curativo de la herida de Garibaldi. Un solo médico opinó por la amputacion.

Mr. Netaton al pasar por Turin ha asegurado al ministro Manteucci que no será preciso acudir á la amputacion. El doctor Patridge ha opinado lo mismo.

El conde Pépoli ha ido á Bolonia, dando orden de que preparasen la quinta de San Miguel para recibir á Victor Manuel, que despues de pasar revista en Milan á las tropas de Lombardia, irá á inspeccionar las de la Emilia, en Bolonia.

El gobierno italiano prepara una réplica á la circular de Mr. Drohuyn de Lhuís en la cual formulará sus ideas para una solución en la cuestion romana.

LISBOA 5.

El 1.º del actual se abrieron, como habia anunciado el telegrafo, las Cortes portuguesas en la Cámara electiva, presidiendo el acto el señor conde de Laborim. El presidente del Consejo de ministros fué el encargado de leer el mensaje en el cual se tratan solamente los puntos relativos al casamiento del rey, de las buenas relaciones que conserva el pais con los gobiernos estrangeros, de los motines ocurridos y felizmente sofocados en las minas del Brasal y en el distrito de Braga, y del buen éxito del empréstito contratado en Londres.

El 7 del actual quedará abierta al servicio público la línea de ferro-carril portugués entre Santarem y Abrantes.

En la línea del ferro-carril portugués del Norte, prosiguen los trabajos con gran actividad. Muy en breve quedará abierta al público una importante seccion.

Los proyectos que el ministerio portugués ha prometido en el discurso de mensaje presentar á las Cámaras son: El de Crédito hipotecario. Reforma administrativa, la de Instrucción pública. Organización de la policia en todo el reino. Leyes sobre cereales, vinos y pantanos. Consolidacion del crédito. Mejoramiento del sistema fiscal y del tributario. Y en fin, sobre el ejército, la marina y sobre la administración de Ultramar.

Ha sido muy sentida la muerte del orador José Estéban Coelho, de Magalhaes. Todas las corporaciones, academias y sociedades de la capital se preparan á rendir al finado los mas ostentosos honores fúnebres.

En los primeros dias de este mes se han repetido bastantes casos de apoplejías fulminantes, que ha privado de la vida instantáneamente á algunas personas. El ilustre José Estéban Coelho falleció tambien repentinamente.

El domingo último se verificó en los salones del arsenal de Lisboa, el gran banquete con que fueron obsequiados los jefes y oficiales de la escuadra italiana; por el ministerio y los marinos portugueses. La mesa tenía 140 cubiertos, y durante la comida reinó la mayor expansion.

LONDRES 4 de noviembre.

La distribución de premios de la esposicion de Londres no se hará hasta el mes de enero simultáneamente en Londres y Paris. A esta fiesta industrial se dará una gran solemnidad.

El *Morning-Post* considera inadmisibles las candidaturas para el trono de Grecia del príncipe de Leuchtemberg y del príncipe Alfredo de Inglaterra, y no encuentra objeccion alguna para la candidatura del conde de Flandes.

El *Daily-News* aconseja á Grecia que no busque su engrandecimiento sino en su energia comercial y en su inteligencia política.

La apertura del Parlamento inglés se ha prorogado hasta el 13 de enero.

La reina Victoria firmó el 4 en Osborne el acta que autoriza el matrimonio del príncipe de Gales con la princesa Alejandra de Dinamarca.

VARSOVIA 2 de noviembre.

Los funerales de la condesa Zamoiscki que murió poco tiempo despues del destierro de su marido hizo temer al gobierno fuesen ocasion de desórdenes. Con este motivo tomó grandes precauciones, prohibiendo á la familia que publicase con anticipacion la hora del entierro. Las tropas cubrieron la carrera y lamultitud se mantuvo tranquila y silenciosa.

ROMA 3 de noviembre.

Uno de los dos obispos católicos de los principados danubianos unidos que se encuentran actualmente en Roma no volverá á su diócesis. Pio IX teniendo en cuenta los hechos consumados en Rumania ha decidido que el colega de este prelado estiende su jurisdiccion á todo el pais unificado.

La reina de Nápoles vuelve á Roma; monseñor Nardi ha ido al convento de las Ursulinas en Augshburgo para aconsejarla que regrese á dicha capital. La *Gazzetta di Venezia* de que es corresponsal dicho prelado de la noticia de este viaje.

La reina Sofia no queria atenerse á la rigurosa etiqueta que queria establecer la reina madre y por eso marchó de Roma; monseñor Nardi ha propuesto á la esposa de Francisco II que viviese en el palacio Farnesio, continuando la reina madre residiendo en el Quirinal. Esta proposicion ha sido aceptada.

FRANCOFRT 30 de octubre.

La asamblea de los partidarios de la Gran Alemania ha aprobado las proposiciones de los ocho gobiernos que de acuerdo con el Austria han ofrecido una reforma en la Constitucion federal. Además ha desechado por 400 votos contra 15 ó 20 la enmienda que exigia un Parlamento emanado de elecciones directas de la nacion, adoptando por unanimidad el establecimiento de una asamblea de delegados cerca de la Dieta, nombrados por las Cámaras de los diferentes Estados de Alemania. Tambien á desechado por unanimidad de votos menos tres el tratado de comercio con Francia.

BERLIN 3 de noviembre.

El gobierno ha trasladado á algunos funcionarios que eran diputados.

El día 2 hubo una comida en la corte, en honor del príncipe de la Tour d'Auvergne, asistiendo á ella muchos personajes importantes.

LEIPZICK 3 de noviembre.

El comercio y la industria sajona protestan en todos los periódicos contra los discursos pronunciados en el Congreso comercial de Munich por un corto número de industriales sajones que se encontraban en él.

Casi todos los miembros del partido proteccionista alemán se han reunido en el Congreso comercial de Munich; de aqui que las resoluciones que se han adoptado lo son en sentido proteccionista, admitiendo el tratado franco-prusiano en principio; pero diciendo que se hagan en él modificaciones para que Austria entre en la union aduanera del Zollverein.

NÁPOLES 30 de octubre.

Para el 15 de noviembre será levantado el estado de sitio. Esta resolusion ha sido tomada en Consejo de ministros.

Para la próxima apertura del Parlamento italiano estarán presentes la mayor parte de los diputados napolitanos.

Muchos emigrados napolitanos que se encontraban en Roma vuelven á Nápoles.

El cuestor de Nápoles Sr. Aveta, desea presentar su dimision, pero le retiene el general Lamarmora que no quiere gobernar sin el auxilio de aquel funcionario.

Las noticias de las provincias son mas tranquilizadoras. Los partidarios de Francisco II siguen presentándose á las autoridades. Las condiciones que les ofrecen estas son el perdón de la vida á todos y la libertad á los que no hayan cometido delitos comunes.

NUOVA-YORK 25 de octubre.

Las noticias del teatro de la guerra no anuncian ningun nuevo hecho de armas.

El general confederado Braxton Bragg se ha retirado al Tennessee, los federales remañaron perseguirle.

Las noticias llegadas á Nueva-York de Nueva-Granada, dicen que el general Mosquera ha formado un gobierno y que los conservadores han sido derrotados en una batalla decisiva, experimentando grandes pérdidas.

En Brooklin se ha celebrado un *meeting* en el que se adoptó una resolucion que aplaude los esfuerzos del gobierno para restablecer la Union y mantener la constitucion actual, pero censura la proclama del gobierno relativa á dar libertad á los esclavos.

La insurreccion de los esclavos, de que ha dado cuenta el telegrafo, tuvo lugar cerca de Nueva Orleans. Un plantador fué muerto por los negros. La fuerza armada intervino y sofocó la insurreccion, matando muchos negros.

El Congreso de los Estados-Unidos del Norte ha decidido que desde 1.º de setiembre no se distribuya á los marinos bebidas espirituosas.

El Congreso confederado ha suspendido sus sesiones indefinidamente, despues de haber autorizado al presidente Jefferson Davis para que suspenda el *habeas corpus* cuando lo juzgue necesario á la salud de la República.

La proclama abolicionista del presidente Lincoln no será ocasion de las represalias que se temian.

Dicese que el general Mac-Clellan va á ser privado del mando por no querer proseguir la guerra como desean los tácticos de Washington.

La *Tribuna* de Nueva-York dice que el secretario de la Guerra y el general en jefe Halleck contestan á los que les preguntan el estado del ejército del Potomac, que se dirijan al presidente Lincoln, el cual les ha relevado de toda responsabilidad en este punto.

Insisten ayer algunos periódicos en que el gobierno ha ofrecido ó va á ofrecer la presidencia del Congreso al Sr. Mon. Ni una ni otra cosa es verdad, podemos afirmar. Los amigos todos de la situacion verian con gusto al Sr. Mon aceptando la candidatura de la mayoría porque esto significaría que miraba los asuntos políticos pendientes desde el mismo punto de vista que el gobierno; pero la verdad es que este sigue pensando que en la eleccion de candidatos para la mesa del Congreso la iniciativa debe partir de los diputados.

Ayer por la mañana recibimos de la Agenc-

cia Continental los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 8. Las negociaciones entre Francia e Inglaterra relativamente a la cuestion griega son completamente satisfactorias.

Turin 8. El rey Victor Manuel ha vuelto de Milan.

Berlin 8. Mr. de La Tour d'Auvergne tiene que retrasar su viaje por hallarse enfermo.

Dentro de ocho dias debe llegar a Madrid el tenor Fraschini, contratado por la empresa del Teatro-Real.

Por orden telegrafica comunicada por el ministerio de la Gobernacion, se ha dispuesto que quede levantada la interdiccion, que con arreglo a lo dispuesto en el art. 34 de la ley de sanidad vigente, se impuso en 31 del pasado a las precedencias de las Antillas. Esta resolucion se ha adoptado en virtud de ser satisfactorias las ultimas noticias recibidas con respecto a la salud publica en aquellos paises.

El distinguido fotografista sevillano Sr. Ortiz, ha merecido la honra de retratar a SS. MM. y AA., para colocarlos al frente de la Cronica del viaje a las Andalucias; a cuyo objeto, SS. AA. vestian los trajes con que los obsequio la municipalidad de Sevilla. El artista ha obtenido un brillante resultado. Igual honra merecio de la benevolencia de SS. MM., la señorita Ortiz, joven de 13 años é hija del anterior, obteniendo de las reales personas las frases mas halaguenas por sus notables adelantos.

El Reino de anteañoche refiriéndose a noticias que dice haber recibido por el correo de la Mala inglesa, supone que el Sr. Ceballos llevo a Méjico otra misión que la de informar al gobierno sobre el estado del pais y la de velar no oficial, sino oficiosamente, por los intereses y las personas de los españoles, y presenta al Sr. Ceballos mal tratado por el gobierno de Juarez en desdoro del gobierno español.

Nuestra contestacion a El Reino sera terminante y sencilla.

El Sr. Ceballos, y de todo lo que decimos se presentaran las pruebas oficiales en el Congreso, no ha tenido en Méjico sino una misión extraoficial.

El Sr. Ceballos no ha podido tratar oficialmente con el gobierno de Juarez, ni con Doblado, porque no tenia autorización del gobierno para ello.

Es falso, absolutamente falso, que el gobierno mejicano le haya dirigido comunicacion alguna ofensiva para él, ni para el gobierno español.

La presentacion, por último, de documentos oficiales, pondrá en claro la exactitud de nuestras palabras, y probará que en todos los ataques dirigidos al gobierno sobre la cuestion mejicana, la pasion ha llevado a los opositoristas a prescindir del patriotismo que no queremos negarles, por el solo placer de herir a los ministros, sin tener en cuenta que al mismo tiempo lastimamos los altos intereses de la nacion.

Ayer al medio dia recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 8. Ayer han corrido rumores de una nueva revolucion en Atenas, pero no se han confirmado.

Algunos periódicos dicen que el caballero Nigra ha tenido el jueves una larga conferencia con Sr. Drouyn de Lhuys.

El corresponsal N. del Diario de Barcelona, dice que esas hondas divisiones y profundos antagonismos que se supone por algunos, existen entre los hombres de la mayoría, son un verdadero fantasma; que ninguna fraccion de las que componen la union liberal, aspira a un predominio esclusivo; y que la cuestion de Méjico no ha podido crear esos antagonismos por más que hayan sido consideradas bajo distintos puntos de vista.

Nos escriben de la villa de Ayta de las Torres, que las elecciones para concejales se presentaron 'harto' tumultuosas y agitadas en los primeros momentos, pero que despues volvio la calma a los ánimos y conchyeron en el mayor orden; habiendo sido favorables, por una inmensa mayoría, a los candidatos amigos del gobierno.

La legion húngara se está reorganizando en Italia bajo las órdenes del general Turr. En Coni se ha creado una escuela especial para los oficiales que tienen grado inferior al de capitán, y han entrado ya en ella cincuenta y dos individuos.

Las noticias de la salud de Garibaldi son favorables a su pronta curacion.

Las lluvias han causado grandes destrozos en la Italia central. El Arno se desbordó inundando una vasta extension de territorio entre Pisa y Florencia.

Ha sido destinado a Cuba, por indicacion del nuevo capitán general de aquella isla, el capitán supernumerario D. Antonio Figueroa y Meistreytua.

Dice un diario de Murcia correspondiente al dia 6: «Añoche tomaron el palco bajo núm. 45 de este teatro, varios ciudadanos de ejercicio panaderos, los cuales se presentaron en el con traje de huertanos, aunque decente. El que presidia la función de teatro, que creyó ver en esto, error de entendimiento su dda, una ofensa a la decencia del espectáculo, llamó a los autores del capricho y les obligó a retirarse, mandando a alguno a la casa de correccion, porque parece le contestó con poco comedimiento. También tenemos entendido que se quiso obligar a la empresa a devolver el precio del palco.»

Durante el mes de agosto último la fuerza de carabinieri del reino ha hecho 244

aprehensiones de generos de licito comercio, 122 reos, 42 caballerias, 4 buques y 5 carruajes. El importe de las aprehensiones valuadas fué de 240,907 rs. 44 céntis.

En una carta de Paris publicada anteañoche por La Epoca se dice que están terminadas todas las diferencias entre España y Francia respecto a Méjico y se da a entender que España podrá concurrir de nuevo con la Francia a la proclamacion de la monarquia de un príncipe que si no será español, francés ó inglés, puede dar una legitima representacion a las tradiciones, a los intereses y hasta al orgullo legitimo de la España por medio de alianzas que no son imposibles.

«Esto dice el corresponsal de La Epoca y a esto responderemos de un modo terminante.»

Que España negocia efectivamente con Francia de un modo amistoso, con buen uso por ambas partes, de llegar a una avenencia; pero que aun no puede decirse que España y Francia se han puesto de acuerdo sobre el modo con que debe entenderse el tratado de Lóndres.

Y 2.º Que España no ha cambiado su resolucion de respetar absolutamente la libertad del pueblo mejicano para elegir la forma de gobierno, y de no gastar sus soldados y sus tesoros para sostener un poder en cuya elevacion no ha tomado parte.

Los directores generales de Beneficencia y Sanidad de aduanas y aranceles, se están poniendo de acuerdo para proponer en nombre de sus respectivos ministerios la forma y modo de arreglar las ordenanzas de aduana y de farmacia, estableciendo en ellas una completa armonia que aclare la situacion de los inspectores de generos medicinales y facilite el cumplimiento de las prescripciones sanitarias.

Han sido destinados al apostadero de Filipinas los oficiales primeros del cuerpo administrativo de la armada D. Eduardo Cano, D. Hermenegildo Cabarcos y D. Salvador Solorzano, y se ha dispuesto regresen de dicho apostadero a la Peninsula el subcomisario D. Jacinto Belando y los oficiales primeros D. Aureliano Cañellas y D. Manuel Sityar y Cañas.

Se ha destinado al apostadero de la Habana al subcomisario de marina D. José Agacino, y se ha dispuesto regrese a la Peninsula el de la misma clase D. José María Gallego.

El Sr. D. Manuel J. de Diego nos ruega hagamos mención de un suceso que, aunque poco importante, demuestra el celo de la Guardia civil veterana en pro del servicio público. Saliedo aquel señor de la Universidad central, perdió un bastón con puño de oro, que cayó al suelo por un agujero que tenia el coche. Al poco tiempo de echarle de menos le fué entregado por los guardias veteranos Antonio Masllorrens y Manuel Dapena, quienes no quisieron aceptar ninguna fineza como prueba de reconocimiento.

En la Gazette Medicale de Paris, correspondiente al 25 del pasado octubre, vemos que Mr. L. Tarneau recomienda las pepitas de calabaza como un antídoto eficaz contra la ténia, de la que asegura haberse librado él mismo y curado despues a otros sujetos, en quienes ni el koussou ni la raíz de granado fueron suficientes para librarlos de tan temible huésped. Se hace la preparacion, dice, con las pepitas de calabaza peladas y mezclándolas con azúcar y leche, formando así un bronet, especie de ponche ó sea emulsion espesa que es sumamente agradable. No es lenta, añade, como algunos creen; la accion de este medicamento, pues si a las pocas horas de haberle tomado se toman tambien como dos onzas ó algo más de aceite de ricino en flor de malva ó solo, el resultado es seguro, como lo ha presenciado en 33 casos felices de 34 personas que lo tomaron.

Ha sido nombrado segundo ayudante de Lanzarote en las islas Canarias, D. Miguel Fullana.

La España aconseja a las oposiciones, en el asunto del Montgomery, que, en vez de acriminar al gobierno ni a sus hombres, que ninguna culpa tienen directa ni indirectamente en el suceso que se deplora; en vez de sacar argumentos futuros de oposicion presente, predicando con injusticia que el ministerio nada hará y que el agravio inferido a nuestra bandera quedará impune; debe, distinguiendo entre lo que es político y lo que es nacional, lo que es de apreciacion de los partidos y lo que está sobre la apreciacion de los partidos, hacer no un alarde sino una profesion de verdadero patriotismo; y colocarse sin reservas al lado de la autoridad, pues ella representa la nacion, y en ella se simboliza, en el caso actual, la honra de la patria, que es el mas caro de todos los intereses.

El mariscal de campo D. José de la Cándara y Navarro ha sido nombrado comandante general del departamento oriental y gobernador militar de plaza en Cuba, en reemplazo de D. Rafael Primo de Rivera.

Ha sido elevada a la audiencia de este territorio la causa formada en el juzgado de Riáza contra Ponciana de Francisco, de 34 años, é Ignacio Crespo Lázaro, de 28, acusados de la horrible muerte dada al marido de aquella Eustaquio Mate, a quien enterraron en el corral de su casa. Este crimen tuvo lugar en el pueblo de Maderuelo, y ya dimos de él oportunamente algunos pormenores. En primera instancia han sido ambos reos sentenciados a la pena de muerte en garrote. La causa pasó anteayer al relator para que haga el apuntamiento.

El jueves a las dos y media se reunió en el despacho del director general del registro de la propiedad, Excmo. Sr. D. Antonio Romero Ortiz, y bajo supresidencia, la junta

consultiva para la reglamentacion del Notariado. La sesion comenzó con la lectura del proyecto de reglamento por el subdirector D. Joaquin Cervino. Forman este proyecto diez títulos, que contienen 150 artículos, y un apéndice con treinta artículos transitorios. Concluyó la lectura a las cuatro menos cuarto de la tarde, y a petición del Sr. Moreno, que considero necesario estudiar con detenicion un trabajo tan importante para que la discusion fuera mas concreta y mas ilustrada, acordó el señor presidente que lo examinaran por su orden los individuos de la comision, y que esta vuelva a reunirse el próximo lunes a las tres de la tarde.

Ha sido prohibida la publicacion del folleto, que con el título de El despotismo progresista, ha escrito D. Santiago Alonso Valdespino, redactor de El Pueblo.

Añoche hubo en casa del Excmo. señor marqués de Molins una reunion ó tertulia literaria, que volverá a tener lugar todos los sábados, durante este invierno.

La junta de comercio de Alicante ha nombrado una comision de comerciantes de la misma ciudad para que concurren con sus conocimientos a dar el dictamen que ha pedido la direccion general de Aduanas sobre las bases para las nuevas ordenanzas del ramío.

Háanse reparado los hundimientos que ocurrieron en las obras de esploracion de aguas que se están haciendo en Alicante, adelantando al propio tiempo las del corte del rio Seco.

Ya se han publicado en Barcelona los edictos llamando a concurso para proveer una canongia que se halla vacante en aquella catedral.

Ha llegado a Barcelona el batallon de cazadores núm. 5, en reemplazo de otro que ha marchado a Lérida.

La Junta de sanidad de Cartagena ha dispuesto que salga para el lazareto de Mahon la fragata americana Maria, que llegó a aquel puerto con maderas para el arsenal, y cuya tripulacion se hallaba atacada del escorbuto, además de no llevar patente.

Hace tiempo sospechaban los astrónomos que el planeta Marte tenia mares y continentes como la Tierra: hoy que está lo mas cercano a ella, ha sido observado cuidadosamente por el P. Secchi, el cual confirma la existencia de aguas, nieves y hielos, y las alternativas de estaciones de frios y calor.

Dicese, que segun la opinion de los médicos, encuentran en los buques de coraza el grave inconveniente de poca salubridad por la insuficiencia de aberturas para la ventilacion. Añaden, que bajo los trópicos el calor y el frio alejándose mucho de ellos, harán insufrible la vivienda en esas habitaciones de metal.

Escríben a un periódico de Barcelona que cerca de Tolon han arrojado las olas un enorme cetáceo que mide 45 metros de largo por 6 de circunferencia; ignorándose la especie a que pertenece.

El Diario de Barcelona dice por boca de su corresponsal N. de Madrid, que cada dia que pasa va disipando la atmósfera opositorista; que en la segunda quincena de octubre se presentaba tan cargada. Añade que desde el regreso de la corte y con la presencia del duque de Tetuan, los noticiarios han perdido el pleito, los rumores que por todas partes se esparcian disminuyen en intensidad, y el gabinete aparece mas firme y robusto, y las esperanzas que se fundaban en la conducta de ciertos y determinados hombres públicos, se consideran del todo frustradas.

Ayer se han colocado en el salon de sesiones del Congreso, y a derecha é izquierda de las puertas laterales en el sitio que ocupaban antes dos colosales candelabros. Los dos magníficos estatuas de mármol de Carrara, obra de los Sres. Rodríguez y Pantecó, que representan a los Reyes Católicos, que debían ocupar las hornacinas que hay a los lados del solio al mismo piso de las tribunas públicas y que por su mucho peso han tenido que bajarse al salon de sesiones. Han dirigido la colocacion los autores de las estatuas y el arquitecto del Congreso Sr. Colomer.

Ha sido nombrado teniente coronel del regimiento de Geróna el que lo era graduado D. Juan Villegas y Gomez por haber pasado a otro cuerpo D. Eustaquio Diaz de Rada y Zaldivar.

Por indisposicion de Giraloni se varió ayer la funcion que debía tener lugar en el teatro Real. En vez de la Linda que estaba anunciada, se cantó el Hernani, habiéndose encargado repentinamente de la parte de Carlos V. Cotogni. Hoy se cantará la Linda y desempeñará Padilla el papel de Antonio en vez de Giraloni.

Anteayer fué puesto a disposicion de la autoridad cierto marido que en la calle de San Dámaso maltrató a su mujer hiriéndola con una navaja y una badila.

Otro marido maltrató tambien en la calle de tragneros a su mujer y la echó a media noche a la calle, sin consideracion a que se hallaba la infeliz en cinta de meses mayores.

No ha sido en la obra de la calle de la Madera, sino en la de San Vicente esquina a la de San Andrés, donde cayó el albañil de que hablamos hace dos ó tres dias.

Merced al arrojó de dos guardias veteranos, se evitó añoche una desgracia en la calle de Pizarro; pues lograron detener un caballo desbocado que tiraba de una berlina en que iba un caballero y una señora, y que había perdido ya una rueda.

El fiscal de S. M. ha emitido ya dictámen

oponiéndose a la súplica del procesado Ramon Granados, complicado en la causa de la calle de la Justa, y se ha mandado dar cuenta por relator.

Ha sido diferida para el dia 19 segun parece, la vista que debió empezar anteayer de la causa que se sigue con motivo del desfalco que hubo en 1860 en la caja de la tesoreria de Toledo.

Anteayer ocurrieron otras dos muertes repentinias por efecto de apoplejias fulminantes. Uno de los muertos era vendedor de castañas, y el otro un aserrador.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer, 424 fanegas de trigo, de 44 á 54 rs.; quedado por vender sobre 4,029 fanegas; la cebada de 24 á 27 rs. fanega, y la algarroba a 41 1/2.

Ayer ha tenido lugar en la sala segunda de la audiencia, la vista de la causa seguida contra Antonio Rivas y Diaz, por muerte dada el verano de 1861 en las inmediaciones de Santa Maria de la Cabeza a Manuel Estevez. El fiscal pide 14 años de reclusion temporal y 2,000 rs. de indemnizacion. El procesado ha asistido a la vista.

De setenta opositores que se han presentado a las tres plazas de calculadores en la comision general de estadística, siete únicamente han quedado para los últimos ejercicios. Es de creer, segun indica un periódico, que estos siete jóvenes, que tan brillantes y sostenidas pruebas han dado de suficiencia, alcanzaran todos una colocacion correspondiente a sus méritos, en la misma dependencia en que desean ingresar.

Con fecha 3 del corriente se han provisto 75 plazas de capitán que se hallaban vacantes en otras tantas compañías del ejército de la peninsula.

Ha sido prohibida la circulacion de un folleto que había escrito el Sr. Malo y Jordana, con el título de Palabras de un monárquico, escritas con motivo de la reciente actitud de la prensa religiosa.

S. M. la Reina recibió anteañoche a los comisionados que el ayuntamiento de Sevilla ha elegido para felicitarla por su arribo a Madrid. Los Sres. Sanchez Silva, Bernar y Medina y Zorrilla oyeron de los labios de S. M. el dulce recuerdo que los reyes conservaban de la capital de Andalucía; el agradecimiento que sentian por tantas pruebas de cariño y lealtad como habían merecido a los habitantes de Sevilla, y el placer con que volverán a encontrarse entre ellos. Así pidió la Reina a la comision que lo manifestara al ayuntamiento.

Han sido destinados de primeros comandantes al primer batallon del regimiento de Sevilla D. Fernando Klem; al provincial de Palma de Mallorca D. Juan Ruiz Pineiro; al de Castellón D. Rafael Tamarit y Pascual; al de Requena D. Juan del Castillo y Sáez; a otro provincial D. Manuel Les y Pazulí; y al segundo batallon del regimiento de San Fernando D. Manuel Zambalamberrí.

Al fin han sido escuchadas las legítimas y justas quejas de los fumadores. Decimos esto, a propósito de los cigarros peninsulares de a 10 y 16 maravedís de la última saca. Segun nuestras noticias esta pequeña mejora no es mas que el principio de otras que se irán haciendo en la elaboracion a medida que sea posible. Debemos sin embargo aconsejar a los fumadores que para que el tabaco salga mejor, deben dejarlo orear algunos dias, pues estando húmedo arde con desigualdad.

Esta noche a las ocho y media salió de Madrid para embarcarse en Cádiz, el nuevo capitán general de Cuba Sr. Dulce. Con él marcha esta noche misma el general Halleg, destinado tambien a Cuba.

Desde el mes de marzo último, en que tomó posesion de la administracion de propiedad del Estado de esta provincia, el Sr. Mojados, hasta fin del mes de octubre, han tenido entrada en la tesoreria por todos conceptos, 43,000,000 de reales, de los cuales han sido en metálico 16,000,000, escediendo en lo consignado en mas de nueve millones. Tan lisonjero resultado se debe, segun informes que tenemos por exactos é imparciales, a la eficacia é inteligencia que demuestran todos los empleados de la dependencia indicada.

No sabemos si habrá tenido lugar, y ni siquiera si se ha ideado reunion de diputados disidentes, que anteayer dijimos que se decía que iba a verificarse en casa del señor Rios Rosas; pero nuestra imparcialidad nos obliga a manifestar hoy, con referencia a informes de varios diputados, que la reunion no tendrá lugar hasta que esté reunido en Madrid mayor número de individuos de la fraccion disidente, y que ni la mayoría piensa ofrecer la presidencia al Sr. Rios Rosas, ni este ha imaginado siquiera abandonar su posicion política ni a sus compañeros.

A última hora recibimos de la Agencia Continental los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Munich 8. El gobierno bávaro ha redactado una memoria sobre la sucesion del rey Othon; dicha memoria ha sido enviada hoy mismo a las potencias.

Trieste 8. Grivtas reúne voluntarios en la Arcania, para imponer otro gobierno que el constituido en Atenas.

SEGUNDA EDICION.

Añoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Milan 7. La revista fué magnífica; en segunda hubo mesa de Estado en Palacio, y el rey fué despues al teatro de la Scala.

Turin 7. El gobierno se ha quejado al ministro de Prusia, encargado de los negocios de Austria, del encuentro provocado en la ribera derecha del Po por los soldados austriacos. Se siguen negociaciones con la corte de las Tullerías para llegar a una solución de la cuestion romana.

Viena 7. Se asegura en los círculos políticos y diplomáticos que entre las cortes de Paris y Viena no habrá divergencia de opiniones respecto a la cuestion griega.

Frankfort 7. La Dieta ha acordado suprimir poco a poco las casas públicas de juego de Alemania, y por consiguiente no dar nuevas autorizaciones.

Lóndres 7. La opinion es general y casi unánime por que las grandes potencias marítimas impongan una paz honrosa a los Estados Unidos. El gobierno provisional griego trabaja incansablemente en mejoras interiores y ha dado la seguridad de que no será agresivo en el exterior para libertar a los griegos sujetos a la Puerta Otomana.

Marsella 7. Los miembros del gobierno que han caído en Grecia se han refugiado en la embajada francesa. Temen en Atenas la llegada de jefes y cabecillas descontentos, y los hombres de orden desean el pronto nombramiento de monarca que sujete las ambiciones. En Constantinopla está alarmado el gobierno y toma precauciones militares con motivo de los sucesos de Grecia. Rusia ha ofrecido a Persia socorro de hombres y dinero. El Shah continúa los armamentos. El ministro Aali baja ha respondido a la nota colectiva de los embajadores que reclaman el derecho de propiedad rústica y urbana para los europeos, que en justa reciprocidad los europeos establecidos en Turquía se sometan a las leyes, contribuciones, policia, y justicia del imperio turco.

Berlin 7. El gobierno ruso persiste en la conscripcion en Polonia, y los sujetos designados por la administracion para el servicio militar, son cogidos por las noches y se les obliga a marchar a Rusia en el acto.

Paris 7. Tres buques ingleses han salido de Malta para aumentar las fuerzas británicas en Grecia. El gobierno francés tambien aumenta las suyas.

Dicen hoy de Lóndres que el duque de Argyle reemplazará a lord Elgin como gobernador general de la India. El embajador de España continúa muy obsequiado en la residencia imperial de Compiègne, de donde regresará el dia 11.

Paris 8. El 3 por 100 interior a 50 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 45 1/2, y la amortizable a 22 5/8. El 3 por 100 francés a 71-00; el 4 1/2 a 98-25.

Lóndres 8. Los consolidados ingleses quedaron de 92 1/4 a 3/8.

Segun El Reino, los diputados disidentes, de acuerdo con su jefe el Sr. Rios Rosas, han resuelto dirigir cartas a sus amigos políticos que se hallan fuera de Madrid para que se apresuren a venir a la corte antes de que se abra el Parlamento.

El Reino dice que el Sr. Rios Rosas no aceptaría la presidencia del Congreso.

El autor del folleto titulado Los nuevo peliagos de Cuba, Sr. Rodríguez Ferrer pide con insistencia la creacion de un ministerio de Ultramar, creacion por que abogó este señor hace años en una revista que dirigia. Tambien desea el Sr. Rodríguez Ferrer, entre otras cosas, que los presupuestos, y cuentas de Ultramar se publiquen y que se restablezca la suprimida audiencia de Puerto-Príncipe; restablecimiento que, segun vemos en el indicado folleto, ha pedido tambien el general Serrano.

Acerca del nombramiento del Sr. Pardiñas para alcalde-corregidor de Granada, dice El Reino que no puede menos de reconocer que la eleccion del gobierno ha sido acertada, por haber recaído en un tan laborioso é inteligente funcionario del orden administrativo, como lo es el Sr. Pardiñas, cuyos talentos sabrá apreciar Granada.

Habiendo fallecido D. José Braulio de Castro, médico octavo de la beneficencia provincial de Madrid, se han concedido los ascensos de escala a los facultativos de número que seguian al finado en el escalafon del cuerpo, habiendo correspondido llenar la vacante a D. Casimiro de Olózaga, siguiendo despues D. Mariano Ortega, D. Pedro Espina, D. Mariano Benavente y don Hermenegildo de Mezquia, quedando vacante, por consiguiente, la que deja este último, dotada con el sueldo de 7,000 rs., y que se proveerá por oposicion.

En vista de varias reclamaciones de facultativos de beneficencia provincial, se ha declarado por real orden reciente que las juntas del ramo puedan distribuir, segun les parezca conveniente, el personal facultativo entre los establecimientos que de ellas dependen, cuidando de dar parte al ministerio de sus acuerdos sobre el particular, a fin de que conste en los respectivos expedientes.

Dice los Anales de beneficencia que la administracion principal de Hacienda pública de Cádiz ha devuelto el informe que le tenia pedido la direccion del ramo sobre la casa de salud de San Juan de Dios de Medina Sidonia, manifestando las buenas condiciones que reúne, lo grandioso de su edificio y el esmero que se observa en él para proporcionarle la mejor higiene, haciéndose digna su empresa de la especial proteccion del gobierno.

Dicen de Almería que hace algunos días fueron invitados los principales vecinos por el gobernador civil para que asistiesen a su despacho...

Los periódicos extranjeros que han llegado anoche a nuestras manos traen las siguientes noticias:

Paris 3. Dize la France que la nota de Drouyn de Lhuys al gobierno italiano manifiesta que la cuestión de Roma, tal como se halla presentada en la circular del general Durando...

El corresponsal en Madrid de la Patria escribe a dicho periódico que ha sido muy notable la asidua del embajador de Inglaterra Mr. Crampton...

Para el 15 del actual se espera en Paris a Mr. Billault. El Pays cree saber que el gobierno italiano se halla de acuerdo con el francés acerca de la política de no intervención en Grecia...

El mismo periódico dice que la nota de Mr. Drouyn de Lhuys al gabinete de Turin no será reconocida hasta la apertura del Parlamento italiano...

El gobierno inglés tiene interés en que se decida pronto la cuestión griega para que no se constituya en aquel país una república que provoque una guerra con Turquía...

sin sacrificar Italia al Papa ni el Papa a Italia. Un político en mente, añade Mr. de Persigny...

Dicese que el Biche, que ha escollado al Seylla, procedente de Trieste, se dirige a Tolon...

Háblase en Paris de una comisión que se supone va a conferirse en Italia a un escritor el Sr. Cernaschi...

Dicese que al doctor Nelaton se le conferirá el gran cordon de San Lázaro.

El periódico Las Nationalités habla de proposiciones que dice hechas por el gabinete de Paris, ya a Turin, ya a Roma...

En Italia se preparan fiestas para la inauguración de las estatuas de Alfieri y de Cristóbal Colon.

La lucha entre soldados austriacos e italianos de que habló el telégrafo, la relata un periódico italiano...

En la noche del 14 del actual se hallaban en exploración, cuando los austriacos dispararon contra ellos algunos tiros...

Algunas correspondencias de Nueva York recibidas en Londres dicen que empieza a notarse cierto cansancio en el Norte...

El gobierno inglés tiene interés en que se decida pronto la cuestión griega para que no se constituya en aquel país una república...

El gabinete de Londres interpondrá toda su influencia para que la Asamblea que dentro de una semana va a reunirse en Atenas...

aceptará un hijo de Víctor Manuel, un príncipe de la dinastía de Baviera...

En Inglaterra se celebrará en esta misma semana la mayoría del príncipe de Gales...

El partido conservador inglés se prepara a tomar en el Parlamento una actitud resuelta...

Lord Palmerston ha recibido copia confidencial de la última nota enviada por las Tullerías a Turin...

No se cree ageno a los asuntos de Italia el paso por Paris, de camino a Roma, del hermano de lord John Russell...

La prensa inglesa publica correspondencias de Sicilia, en que se pinta con graves colores el estado de aquella isla...

En Inglaterra se da gran importancia a la intimidad de relaciones que median entre Paris y Berlin...

La nota que el gabinete inglés ha pasado a sus agentes en el extranjero acerca de los acontecimientos de Grecia...

Al trasladar la fábrica del papel sellado a la nueva casa de moneda, quedarán ruinosos bajo un mismo centro los cuatro grandes ramos...

Dice El Pueblo que en la línea férrea que se está construyendo de Pamplona a Alsasua se ha fugado un porcionista...

En el Diario de Avisos se anuncia la venta del teatro del Circo...

solo se detienen ante el temor a la fuerza. Añade que el gobierno de los Estados Unidos lo desaprobará...

Uno de nuestros colegas da curiosos detalles acerca del establecimiento del cable telegráfico submarino...

Los cobradores han principiado ya a repartir las papeletas para hacer efectivo un trimestre de la contribución...

El Herald, órgano de lord Derby y otros thoris, dice que Francia ha sometido a Rusia e Inglaterra una proposición...

La cotización ha quedado después de Bolsa a 71,20.

Table with columns: Cotización de Bolsa, Bolsa - Cotiz. Ofic. de ayer, Espectáculos de hoy. Includes entries for Teatro Real, Novedades, and various theatrical performances.

primeros que encontré, y al teniente Staderini, que se encontraba de piquete...

Legado a Santa María encontré la patrulla que había mandado, y por ella y los campesinos tuve noticias ciertas del paso de los brigantís...

eran cerca de las diez de la mañana cuando llegábamos a la granja de Masstraddi...

Los bersaglieris se agrupaban a mi alrededor y a bayonetas matan a cuantos encontramos fuera (cinco) otros rodean la granja...

Se empuja un vivo combate, y los brigantís se defienden desesperadamente. A la media hora de fuego, les intimo la rendición...

Veinte y tres carabinas, tres sables y diez y siete caballos, y muchos papeles cayeron en mi poder...

Algunos guardias nacionales de Santa María, que con su capitán me han acompañado, se han portado perfectamente...

El teniente Sr. Staderini, se condujo muy bien, secundándonos con inteligencia...

Los bersaglieri todos se han distinguido mucho. Remito a V. E. el estado de propuestas de recompensas...

El mayor comandante de batallón Franchini...

He aquí algunos detalles acerca de la muerte de Borges. Cuando fué preso en la Granja de Masstraddi...

Los prisioneros fueron atados de dos en dos y conducidos a Tagliacozzo. Durante el camino Borges habló poco...

En Tagliacozzo, Borges y sus compañeros fueron conducidos a un cuerpo de guardia, donde manifestaron sus nombres...

En Tagliacozzo, Borges y sus compañeros fueron conducidos a un cuerpo de guardia...

Todos se confesaron en una capilla y en seguida fueron conducidos al sitio de la ejecución...

Viene después su vez a los napolitanos, entre los cuales había todavía un extranjero...

Pidió perdón a todos...

Tal fué el fin de Borges y de todos sus compañeros. Uno de ellos, D. Agustín Capdevila...

Así concluye el libro de Mr. Mommier a que me he atenido traduciendo literalmente...

De esta manera murieron aquel puñado de valientes...

Borges ha cometido errores, y el principal ha sido no haber reconocido a nuestra magnánima Reina...

Borges ha sido no haber reconocido a nuestra magnánima Reina...

Borges ha sido no haber reconocido a nuestra magnánima Reina...

Borges ha sido no haber reconocido a nuestra magnánima Reina...

Borges ha sido no haber reconocido a nuestra magnánima Reina...

da de aquella expedición, que tan funesta debía serle.

Se ha querido decir que los españoles fueron a Calabria creyendo encontrar un ejército...

Esta es la última campaña en que entro, así que no encuentro tropas que mandar...

Se renne el 13 de setiembre con el jefe de banda Mitica...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

da de aquella expedición, que tan funesta debía serle.

Se ha querido decir que los españoles fueron a Calabria creyendo encontrar un ejército...

Esta es la última campaña en que entro, así que no encuentro tropas que mandar...

Se renne el 13 de setiembre con el jefe de banda Mitica...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

La compañía de Crocco y sus satélites (como les llama el mismo Borges) no le traen mas que disgustos...

DIARIO DE MADRID.

ANUNCIOS.

**Santos de hoy.** El Patrocinio de Nuestra Señora, San Teodoro y San Sotero, y la Dedicación de la Santa Iglesia del Salvador en Roma.

**Cultos.**—Jubiléo de Cuarenta horas en la Iglesia parroquial de Santa María, donde termina la novena de la Virgen de la Alameda. Hoy se celebra la fiesta principal en memoria de la milagrosa aparición en el muro de la Cuesta de la Vega. En la misa mayor pronunciará el panegirico D. Joaquín Gómez Mogena, y por la tarde dirá el sermón D. Francisco de Paula Berrocal; terminada la reserva se saldrá en procesion cantando el Santo Rosario y dirigiéndose á la Cuesta de la Vega, ante cuya veneranda imagen se cantará una solemne Salve.—En la parroquia de Santiago se celebrará una solemne función á la Virgen de la Fuencisla, pronunciando sus glorias en la misa mayor D. Mateo Yagües; por la tarde se cantarán solemnes completas, salve y reserva.—En San Ildefonso, San Martín, Santo Tomás y San Pedro, se celebrarán tambien funciones á María Santísima, y en la Iglesia de Religiosos Carboneras se hará función á San Diego de Alcalá, pronunciando su elogio D. Felipe Velazquez.—Oyendo la misa mayor en las parroquias, que será á las diez, se gana indulgencia plenaria.—Prosigue celebrándose la novena solemne de la Virgen del Consuelo en la parroquia de San Luis, y predicará en la misa mayor y por la tarde en los ejercicios, D. Emilio Moreno Cebada.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón y manifiesto en San Millán, Servitas, Arrepentidas y Caballero de Gracia; y en el Carmen Calzado se practicarán los de Instituto por la archicofradia de la Santísima Trinidad, predicando D. Jorge Roca.

Continuarán los sufragios por las Almas benditas y predicarán en Italianos D. Ciriacó Cruz; en San Ignacio, D. Nemesio Lasagabaster; en el Carmen Calzado, D. Santos la Hoz, y en Loreto, D. Manuel González.—Terminan las novenas de Animas y serán oradores: en las Calatravas, D. Miguel Fernandez; en San Pedro, el P. Cipriano Torres; en Capuchinos, D. Pedro García; en San Andrés, D. Basilio Grande; en San Ginés, D. Ambrosio de los Infantes; en Santo Tomás, D. Tristan Medina, y en Monserrat, D. Cesáreo Cánovas, por la mañana, y don José Antonio Sevina por la noche.—Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Rosario, en Santo Tomás, ó la del mismo título en su Iglesia.

**Orden de la Plaza.**—Servicio para el día 9.—Parada: Barcelona y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor segundo comandante de Figueras D. Benigno Martínez.—Jefe de día: señor segundo comandante de Borbon, D. Benito Rubio.—Visita de Hospital: Las Navas.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

—El 10 del mismo se hará la adjudicación de las obras de albañilería y cantería de la nueva Universidad de Barcelona, cuyo presupuesto asciende á 6.718,043 rs. 3 céntimos.

**POR AUJENCIA DE SU DUEÑO SE**

vende una sillera de damasco de seda, con sus correspondientes sillones y un espejo dorado; se enseñarán de doce á dos, en el almacén de curtidors de la calle de Bordenadores, núm. 6, donde informarán.

**UN JUBILADO, JEFE DE ADMINISTRACION CIVIL, de probidad é idoneidad acreditadas, se ofrece á la persona que guste utilizar sus servicios en clase de administrador, dentro ó fuera de esta corte. Tiene las garantías que se le exijan, segun el cargo que se le confie.**  
Darán razon en la plazuela de S. Miguel, número 4, lonja de sedas.

**EL ENCOM. SR. FREY, DON MANUEL MUNOZ DE VACA Y ZAMBRANO,** caballero profeso del hábito de Santiago, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, gentil hombre de cámara de S. M., con ejercicio, gran cruz de la militar orden de San Hermenegildo, de la real y distinguida de Carlos III, y de la americana de Isabel la Católica, condecorado con las de primera y cuarta clase de San Fernando y otras varias por acciones de guerra, etc., etc.—Ha fallecido el 1.º de noviembre.

Se suplica á sus amigos, que oportunamente se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el domingo 9 del actual, á las 7 1/2 de la noche, en la iglesia parroquia de San Sebastian.  
El duelo se despide en la iglesia.

**UNA SEÑORA CON SU CRIADA DE** sea encontrar un matrimonio ó dos caballeros, en clase de huéspedes.—Tiene la casa con bastante decencia y próxima á la Puerta del Sol.  
Darán razon en la calle de Tudescos, número 37, almacén de muebles.

**UNA SEÑORA QUE VIVE EN EL** mejor sitio de esta corte, cede, con asistencia ó sin ella, un gabinete con chimenea y espaciosa alcoba, adornado con gusto y elegancia, alfombrado y amueblado para invierno. Se advierte que no es casa de huéspedes. En la calle de Alcalá, núm. 32, tienda de comestibles, darán razon.

**REWOLVERS.—GRAN BAZAR: PRE-** cio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º.

**DOSCIENAS CLASES DE CALZA-** do.—Gran depósito de la Esperanza, Caballero de Gracia, 11.—Acaba de llegar el gran surtido de invierno.—20,000 pares de botinas de búfalo, de primera y segunda clase, á 80 y 70 rs. par.

Hay además un variado surtido, sin competencia en calidad y baratura, para toda clase de personas y edades; desde el toscó zapato del aguador hasta el raro capricho de la moda.  
Esperamos que el ilustrado público de la corte se sirva visitar nuestro establecimiento para que se convenza de la exactitud de nuestros anuncios.

**TODO SUPERIOR.—UNA CAJA DE** madera con 400 cartas, 100 sobres, lacore, plumas, obleas; polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, y una falsilla, antes 15 reales, ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 41, nuevo, almacén de papel de Carretero.

**SE VENDEN TODOS LOS ENSERES** pertenecientes á una tahona.  
Preciados, 4, segundo darán razon.

**EN LA FABRICA DE CERVEZA DE** Santa Isabel, proveedora de la real casa, sita en la calle de su nombre, núm. 50. Se despacha al público desde el lunes 3 del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas.

Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos á la fabrica, calle de Santa Isabel, núm. 50, asi como tambien se le ruega se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad.

**SE CEDE UN PISO PRINCIPAL, LU-** gosamente amueblado, Cruz, 25.

**ZAPATILLAS SUIZAS.—HA LLEGA-** do una gran remesa de zapatillas de fieltro de Suiza, conocidas ya por el público, y tan recomendadas por ser de mucho abrigo y contra los sañoños.—Precio fijo 49 reales para señora y caballero. Al Céfiro, calle de la Montera, número 34, almacén de quincalla.

**PÉRDIDA DE UN RELO.—EN EL** día 4 del actual, se ha perdido desde la calle de la Flor Baja, Justa Luna, Desengañó, Hortaleza á la del Arco de Santa Maria, una repetición de oro, su autor French, con las iniciales D. C. en la caja exterior, y en la interior un letrero que dice Recuerdo de amistad. Al que lo presente en la calle de la Puebla, núm. 4, tercero derecha, se le darán mas señas y una buena gratificación.

**QUIEN QUIESIESE TOMAR EN AR-** rendamiento una casa amueblada, bien acondicionada y capaz para alojar una gran familia, podrá pasar al almacén de muebles de la calle de las Infantas, núm. 3, donde darán las instrucciones que se pidan.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS VITALICIAS, REDENCION, SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, SERVICIO MILITAR, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 23 DE NOVIEMBRE DE 1831, PRÉVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL DE MINISTROS DE GRACIA DE JUSTICIA Y ENFERMEDADES, JUNTA DE ECONOMÍA Y ENSEÑANZA PÚBLICA, JUNTA DE ECONOMÍA Y ENSEÑANZA PÚBLICA, JUNTA DE ECONOMÍA Y ENSEÑANZA PÚBLICA, JUNTA DE ECONOMÍA Y ENSEÑANZA PÚBLICA.

Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramón Lopez de Tejada.  
Delegado del gobierno de S. M.: D. Antonio Merás.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. Duque de Abrantes, gran- de de España y senador, Presidente.  
Excmo. Sr. Conde de Isla Fernandez, senador.  
Sr. D. Francisco de Paula Lobo, abogado.  
Sr. D. Martín Garcia Loygorri, propietario y brigadier de ejército.  
Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Córdoba, marqués de Casa-Córdoba, propietario.  
Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, propietario.  
Sr. D. José Magaz, diputado á Cortes, propietario y oficial del ministerio de Hacienda.  
DIRECTOR ADJUNTO: SR. D. MIGUEL DE ORIVE.  
Número de imponentes: 74,400.  
Capital suscritos: 321,000,000.  
Títulos comprados: 198,000,000.

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.  
Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.  
Pueden ser por 4, 9, 14, 19, 24 y hasta 29 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse, liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.  
Las imposiciones son anuales ó únicas, á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.  
Los beneficios se fundan:  
1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido.  
2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel de interes de los fallecidos.  
3.º En los capitales é intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales.  
4.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas.  
5.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos.  
Se admiten suscripciones en Madrid; en la direccion general, calle de Fuencarral, número 2, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.

**GRAN BAZAR DE CALZADO.—CA-** lle del Leon, número 29, La Fé.—Acaba de recibirse un completo surtido de estacion para toda clase de personas y edades á precios muy arreglados, como podrá ver el que se sirva visitar este establecimiento.  
Botinas de varias clases para señora, de 18 á 50 rs.  
Botinas para niños, de 12 á 48 rs.  
Botinas de búfalo de 1.ª y 2.ª clase, de 70 á 80 rs.  
Además hay un gran surtido de zapatos, medias botas y botinas; á precios fabulosamente baratos.  
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

respetada, es despreciado por el jefe y sus bandadas, y solo se acuerdan de él en el momento del peligro; entonces Borges toma el mando, ataca á fuerzas superiores, se lanza con sus españoles á la pelea, pone en fuga á los enemigos, y la posesion del pueblo atacado es el premio de su victoria, y cuando por su valor y humanidad con los vencidos, podía grangearse las simpatias de los pueblos y aumentar el número de sus soldados, Crocco y los suyos las destruyen, lanzándose á su vez en las poblaciones, no para combatir, sino para entregarse á todo género de excesos, tales como robos, violencias, incendios y asesinatos, presentando este triste espectáculo á sus aterrados moradores, que cambian en odio la buena opinion que habian formado de las fuerzas que hacian huir las guarniciones piemontesas pocos momentos antes.

Borges y sus españoles se encierran en su alojamiento, y ya que el primero es impotente, para evitar tantas maldades, no quiere presenciarlas y se ve en todo su diario que se lamenta de encontrarse en medio de asesinos y ladrones. Una sola vez, el 10 de noviembre, que se creyó con alguna mas autoridad, de resultas de la victoria conseguida contra los piemonteses, fusiló á dos hombres de la banda de Crocco, y esta providencia restableció el orden en Astagnano, y continuó las demasias de aquella canalla; pero duró mucho el orden? No; el 16 de noviembre, es decir, seis dias despues de los fusilamientos, escribe en su diario y dice desde Pietragalla, que los desórdenes seguan cometiendo, y el 24 del mismo mes dice en Balbano: Los escándalos mas inauditos tienen lugar en este pueblo. No quiero ni dar idea de ellos; tan horribles son en todos conceptos.

Podría poner orden quien no contaba con mas soldados que 20 estranjeros? Lo grande que se encuentra en toda esta campaña de Borges es el ver cómo puede conducir al combate á aquella manada de asesinos que no ven delante de ellos ninguno de sus oficiales, y si solos á los españoles. ¡Y á Borges le llaman bandolero! ¡Desgraciado! De Langlois y Crocco lo tratan con el mayor desden (por lo mismo que le temen) y quieren ponerlo á sus órdenes, pero en el momento que el enemigo aparece, lo buscan, aunque vaya en la retaguardia, y le ruegan que tome el mando y conduzca las fuerzas á la accion, interin ellos toman posicion en una altura distante del peligro, para presenciar el resultado; si es desfavorable, huyen los primeros; pero si la suerte protege á Borges y se apodera de la poblacion, ellos son tambien los primeros en entrar para aumentar el fruto de sus rapiñas.

Borges, convencido por fin que se encuentra entre asesinos y ladrones, quitada la última esperanza que le quedaba de subordinarlos, despues del violento desarme de los pocos soldados que no pertenecian á Crocco, ó tal vez amenazado con la muerte si no se marchaba, se decide á huir con direccion á las fronteras pontificias, para dar cuenta de su expedicion al rey Francisco II; y con 24 hombres atraviesa en el espacio de ocho dias por medio de la tropa, gendarmeria, Guardia nacional, Guardia móvil y pueblos enemigos, que no duermen ni sueltan sus armas de la mano, esperando su paso, del cual tienen aviso anticipado; y Borges, despues de ocho dias crueles de cansancio, frio y hambre, teniendo por cama la nieve y el barro, llega á cinco horas de la frontera. Allí son cogidos por las tropas piemontesas; pero de qué manera? El mismo comandante dice en su parte que antes de salir en su persecucion, adquirió la certeza de que los fugitivos se habian dirigido á Lupa, granja del Sr. Masstroddi, y adviértase que tuvo la certeza de la casa á donde aquellos se dirigieron, antes de las tres de la madrugada. A las diez de la mañana llega á la citada casa, y dice el mismo comandante que llegó á 30 metros sin que viese indicio alguno de que fuese ocupada por brigantis. ¿Qué quiere decir todo esto? La solución no es difícil. Borges y los suyos fueron vendidos de una manera cruel, y nada lo prueba como el largo reposo que el primero dió á sus estenuados compañeros estando tan cerca de las fronteras romanas, y las pocas precauciones que (dicen) tomó en aquella ocasion? ¿Es posible que Borges se hubiese descuidado hasta aquel extremo? ¿Podría creerse que ocupase una casa desde la cual no descubriese mucho terreno? ¿Se ocharian á dormir sin tener centinelas que vigilaran las avenidas de la casa, cosa bien fácil siendo las diez de la mañana? ¿Para mí, lo repito, es evidente que fueron vendidos y delatados la noche anterior, y no avisados por sus centinelas á la presentacion de las tropas piemontesas, y no tuvieron mas tiempo que el de cerrar las puertas de la casa y hacer una resistencia desesperada, que concluyó por entregarse prisioneros.

El resto de esta triste historia ya se sabe, pues el parte del comandante piemontés lo esplica sobradamente.

FIN.

Esta insinuacion, doy un grito á mis compatriotas y á los seis italianos que se encontraban conmigo; y me lanzo con dos mios contra el enemigo, entonces fué cuando el comandante Landet, herido de dos balas en la cabeza, quedó muerto sobre el campo. La cosa fué tan pronta, que no me apercibi del golpe, y no pude hacer recoger su fusil y 400 duros que tenia encima.  
Tengo en mi compañía al factor del señor principe de Bisignano, llamado D. Miguel Capuano, el cual me ha prestado relevantes servicios, y desea sepa su amo que se encuentra conmigo, en lo que tengo mucha satisfaccion.

Póngame Ud. á los pies de SS. MM. y usted, mi general, cuente siempre con el profundo respeto de su subordinado.

Concluido completamente el Diario de Borges, el autor á que siempre me refiero, continúa de esta manera:  
«La escena dolorosa y el escándalo de las tropas de Crocco, de que no dá Borges sino una pequeña idea, hacen comprender que los hombres de la banda, no teniendo mas pueblos que saquear, robaron á sus mismos compañeros de armas.»  
Por fin Borges se decide á huir. ¿Con veinte y cuatro hombres, qué podrá hacer? Se dirige hácia los Estados romanos, no tiene tiempo de escribir; la retirada es una empresa mas difícil que la restauracion de Francisco II. En esta aventurada huida, no es tan solo difícil, sino imposible el seguirlo. Se pierden sus huellas, se ignora por qué sitios ha pasado, y no volvemos á encontrarlo hasta la Tierra de Labor, casi ya en la frontera. El 4 de diciembre fué visto en la llanura de Ginque Miglia, cuando se dirigia á Piscasseroli. Podia tomar dos caminos para llegar á los Estados romanos, el monte ó la llanura, y el valle de Roveto ó la gran carretera de Avezzano. Obligado por la nieve, siguió este último camino.

A dos millas de Avezzano cambia de direccion, y toma por Cappalle y Seurgola, en donde al atravesar el pueblo á las dos de la noche y al pasar por delante del cuerpo de guardia de los nacionales, le gritó el centinela: «¿quién vive?» «¡Buenos amigos, contestó Borges, y pasó sin obstáculo con sus hombres.»

Pudo librarse tambien de ser preso cerca de Tagliacozzo, pues por consejo de su guia, al «quién vive» del centinela de la Guardia nacional, contestó: Somos castañeros, que vamos á Santa Maria. Borges se creyó en salvo, puesto que no estaba mas que á cin-

co horas de la frontera. Hizo alto y dió descanso á su gente, estenuada de fatiga.  
—Me resta, por contar su trágica muerte. Vemos que por un milagro de clemencia y de fortuna, logra atravesar en toda su estension el continente del antiguo reino de las Dos Sicilias en medio de pueblos enemigos, de millares de guardias nacionales, de guardias móviles, de carabineros, de soldados enviados contra él, emboscados sobre su camino, que batian los bosques, ocupaban las alturas y custodiaban los pueblos por donde estaba precisado á pasar; todos, en fin, con las armas en la mano, el ojo atento, vigilantes, irritados y valientes. Habia de este modo atravesado muchas provincias, sufriendo y desahando todas las privaciones, durmiendo por la noche en el barro ó en la nieve, (1) se habia lanzado en los Abruzzos, casi tocaba los confines, donde se hubiese visto libre, bajo la paternal protección de Pio IX.

Pocas horas mas y no tenia nada que temer, fué preso y muerto á las puertas de la tierra prometida, en el último pueblo italiano.

Acerca de su captura tenemos pormenores completos, dados en un parte del valiente oficial que le arrestó, el comandante Franchini. He aquí el documento dirigido al general La Marmora.

El día 9 de diciembre de 1861  
«A las once y media de la noche del 7 de la comunicacion del sub-prefecto del distrito me hizo saber que Borges, con 22 de sus compañeros á caballo, habia pasado por Paterno, dirigiéndose sobre Seurgola, y otra á las tres y media de la madrugada del 8 del señor comandante de carabineros reales desde Capelle, me advertia que á las ocho de la noche del 7 habian los mismos atravesado dicho pais, y que todo hacia creer que hubiesen tomado la carretera para Seurgola y Santa Maria del Tufo.»  
En vista de estas noticias mandé en el momento una fuerte patrulla á las órdenes de un sargento hácia la Seurgola con la esperanza de encontrarlos, y otra á Santa Maria, mandada por un cabo, para adquirir algun indicio si los brigantis habian pasado por allí; pero estos, antes de los avisos, ya lo habian verificado por Tagliacozzo y atravesado tranquilamente Santa Maria, dirigiéndose sobre la Lupa á una granja del señor Masstroddi.  
Cierto ya del paso de los brigantis, tomé conmigo una treintena de bersaglieris, los

(1) Son notables estas palabras en boca de monsieur Monnier, y ellas dan una idea del valor y serenidad de nuestros compatriotas.